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陳偉企業有限公司

广花城际项目京白区间完成第四台盾构始发
近日，由中铁十五局承建的广花城际项目（京白区间）「铁兵广花 8 号」盾

构机顺利始发，标誌着该工区第四台盾构机，正式投入项目建设中。
「铁兵广花 8 号」为 EPB&TBM 双模盾构机，将从京白 2 号盾构井左线大里

程始发，自白云东平站小里程端吊出，区间全长约 2.6 公里，隧道埋深范围约
26.18 米～ 210 米，始发即曲线加上坡，盾构始发姿态控制难度大，出京白 2
号盾构井后沿西北向进入六片山，出山后到达白云东平站。

该盾构机总机长约 127 米，总重量约 1300 吨，开挖直径为 8.84 米。该盾构
机具备强大的适应能力，在区间复杂地层中能够发挥出色的作用，不仅满足多
样化的技术要求，还能够有效应对地层复杂、岩石强度高、广从断裂带裂隙水
丰富等施工难题，其採用的一键回缩封闭土仓等措施可降低 TBM 施工过程中突
发涌水的风险，为施工快速掘进和安全通过给予了保障。此外，京白 2 号盾构
井始发场地和盾构井口都极为狭小，为保证盾构顺利始发，项目团队採用「一
方井两圆井四盾构」方法解决了盾构在有限空间内始发时面临的问题。

广花城际项目作为连接广州东与花都的重要交通枢纽，致力於打造粤港澳大
湾区南北向轨道交通大动脉，以更高质量构建「一张网、一张票、一串城」的
广州都市圈城际网络，对於促进区域经济发展、提升城市交通效率具有重大意义。

                                                                                                              陈佳琳

【香港商報訊】記者萬家成報道：新一份審計報
告發現納米及先進材料研發院在五個年度進行20
次離港公幹，有員工九次旅程安排曾作更改，並基
於個人理由延期逗留，時任行政總裁及員工10次
公幹的酒店住宿費超額，最高涉逾8萬元。

立法會政府帳目委員會就報告有關章節公開聆
訊，創新科技及工業局局長孫東昨日表示，政府肯
定研發院過去的工作，但亦重視審計報告，理解公
眾關注研發院是否有效運用資源，實踐使命。

孫東表示，研發院日常運用按其企業管治指引處
理，若指引有不足之處，應該作出修改。研發院已
落實審計報告提出的大部分建議，政府會積極敦促
研發院跟進餘下建議，並持續加強監察，確保公帑
運用得宜。

研發院行政總裁：會負責改善
納米及先進材料研發院行政總裁馮振宇表示，已

積極跟進落實審計報告提出的其中40項建議，餘
下建議會在本財政年度落實。他指出，研發院根據
董事局批准的企業管治守則，處理所有行政開支安
排及審批，包括公幹旅程及開支。

馮振宇表示，同意審計報告的建議，認為相關程
序及安排有不足之處及改善空間，院方在上月已修
改內部指引，列明申請開支，尤其當涉及行政總裁
時，要事前批核並由董事局主席批准。他亦同意研
發院於不同管理層面有進步空間，認為審計報告令
院方反思，他本人亦會負責作出改善，確保員工提
高認知價值。

【香港商報訊】記者王丹丹報道：人民銀行昨日
公布，截至 11 月底，中國黃金儲備為 7296 萬盎
司，較10月底7280萬盎司，增加了16萬盎司。人
民銀行上一次增持黃金是在今年的4月份，此後黃
金儲備一直維持同一水平。

截至11月末，外匯儲備規模為32659億美元，較
10月末上升48億美元，升幅為0.15%。國家外匯管
理局方面表示，11月受主要央行貨幣政策及預期、
宏觀經濟數據等因素影響，美元指數上漲、全球金
融資產價格總體上漲。匯率折算和資產價格變化等
因素綜合作用，當月外匯儲備規模上升。外匯管理
局又指，經濟運行回升勢頭增強，市場信心改善，
將繼續為外匯儲備規模保持基本穩定提供支撐。

內媒引述匯管研究院副院長趙慶明表示，在黃金
價格有所回落的背景下，央行逢低買入、適度增持
黃金儲備，符合大趨勢。全球範圍來看，黃金在中
國儲備中的佔比仍有較大提升空間。從持續優化國
際儲備結構、穩慎推進人民幣國際化等角度來看，
未來央行增持黃金還是大方向。

至於金價走勢，巨豐投顧高級投資顧問丁臻宇對
內媒表示，中長期看，如果地緣政治衝突緩解，黃
金的避險需求會進一步下降。黃金的金融屬性或將
降低，商品屬性會得到加強。黃金價格中期將震蕩
下行，建議逐步減少對黃金的配置。

【香港商報訊】記者王丹丹報道：萬泰集團主席
田北俊旗下超級豪宅，山頂加列山道58號日前以
月租47萬元租出，呎租達94元。

該洋房據悉實用面積5043平方呎，原本房東放
租大約50萬元，議價後以月租47萬元租出，呎租
約93元。據資料顯示，該洋房屬於4房間隔，包含
3間浴室、私人花園、停車庫以至私人游泳池。

上述豪宅原本由已故全國政協副主席霍英東持
有，在2006年由田北俊旗下萬泰集團收購，聯同
旁邊的加列山道54號等一併重建成3幢洋房，實用
面積4577至5043平方呎，今次租出的則為最大單
位的加列山道58號。

地段備受隱形富豪追捧
環繞奇力山而建的加列山道，是香港島山頂超級

豪宅群中的名牌，地段矜貴，以發展洋房為主，備
受超級富豪的追捧。至於居住在加列山道的名人，
網上資料就非常稀少。加列山道的豪宅可謂是 「隱
形富豪」的最愛。

附近的加列山道59號，去年年中賣出，成交價
達到了9億元，實用面積7111平方呎，折合呎價為
約12萬元。

附近仍在招租的豪宅包括加列山道74號、加列
山道 7 號，實用面積均超過 3000 呎，房東叫價在
28萬元左右。

【香港商報訊】記者萬家成報道：彩虹邨重建計
劃將分三期進行，第一期涉及 「碧海樓」、 「金碧
樓」和 「丹鳳樓」三座樓宇，受影響租戶在約52個
月通知期內遷出單位。房屋局局長何永賢昨日在電
台節目表示，彩虹邨重建後的高度、地積比及道路
網等仍有待商討，強調目前建議的規模合適。至於
如何保留邨內的彩虹牆，她指當局一定會想辦法，
用另一種形式去呈現。

何永賢表示，重建屋邨有許多考慮，主要是出現
老舊狀態及有迫切性，例如華富邨及彩虹邨，即使
維修保養也做不到十分理想的效果。至於華富邨重
建計劃，她強調南港島線西段的鐵路設計，對整個
重建項目非常關鍵，由於將採用智慧綠色集體運輸
系統，先前預留挖地做地庫等用地已不再需要，因

此可以直接建屋，加快工程時間。
高等法院近日裁定，香港高爾夫球會就粉

嶺高球場環評報告的司法覆核大部分勝訴。
何永賢表示，政府會詳細研究對房屋供應影
響及規模，並指有關用地是用於公營房屋土
地供應的第二個五年期間，強調當局有多手
準備，會平衡調節。她對未來十年的30.8萬
個公屋單位目標仍有信心，相信現時的土地
可以滿足需要。

26%劏房符合簡樸房面積最低標準
另外，政府已就簡樸房規管制度的最終方案展開

諮詢。何永賢表示，簡樸房的面積需不少於 8 平方
米，而顧問在調研中發現，現時約26%的劏房符合相

關標準。她說，在制定標準前，曾會見政黨及專業
團體等，大部分建議訂在面積不少於7至10平方米。
她形容團隊考慮過程像 「社會壓力測試」，要考慮
制度推行後會構成多少壓力、社會需多少時間消化
不合規的劏房，才可以達致逐步取締劏房。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：為確保啟德體育
園在明年第一季順利落成啟用，政府正積極推進啟德
體育園的測試和演練，繼昨日於啟德體藝館舉行的籃
球賽測試賽後，今日會在體藝館和啟德青年運動場兩
個場館進行演練，參與人數多達 12000 人，當中約
11000人為公務員，以測試兩個場館同時間舉辦活動

下，公共交通及周邊設施的承載能力。
啟德體育園的室內場館啟德體藝館昨日首次舉行測

試賽，分別於下午3時舉行中學男子籃球友誼賽，以
及下午 5 時舉行 U22 挑戰賽，場館最多能夠容納約
10000人，昨日約2400名持票觀眾入場。保安局副局
長卓孝業亦有到場視察，他認為賽事氣氛熱鬧，而今

次主要是檢視場內的指示是否清晰，相信交通配
套應該問題不大，因為之前已作不少測試。

今召1.1萬名公務員兩場館同時演練
體育專員蔡健斌在賽後接受傳媒訪問，他形容整體

運作暢順，對此感到滿意。他說，今次測試與之前不
同的地方，是讓觀眾分不同時段進場，認為整體效果
滿意；至於交通方面，大部分觀眾使用港鐵，過程有
秩序及順暢。他又提到，啟德青年運動場於星期四舉
行一場足球賽，啟德體藝館將於本月20日舉行一場
音樂會。

公務員事務局局長楊何蓓茵昨日於社交平台表
示，政府今日將在啟德體藝館和啟德青年運動場兩
個場館進行演練，參與人數約 12000 人，當中約
11000人為公務員，以測試兩個場館同時間舉辦活動
下，公共交通及周邊設施的承載能力。

楊何蓓茵表示，今次是繼兩周前的周末，再有來
自不同部門的公務員參與啟德體育園的測試和演
練。她感謝各部門和各員工的全力支持和配合，為
該個香港歷來最大型體育基建的順利啟用，作出貢
獻，反映公務員本着 「一個政府」的精神，用心為

市民服務、為香港服務。
啟德體育園接下來會繼續進行多場測試和演

練。楊何蓓茵表示，由於啟德主場館可容納的觀
眾人數多達50000名，政府派出參與測試的公務
員和所涉部門將會較今次更多。政府會適時通知
各部門，以便它們按其運作需要做好超前部署。

指示交通營辦商全力配合
另外，運輸及物流局局長陳美寶表示，局方和

署方人員將空群而出參與壓力測試。除了要做足
準備工夫，也要測試不同情境、突發事件，強調
當局會全力配合。她說，會指示巴士、小巴、的
士等服務營辦商全力配合，希望在提供運力之
餘，也可盡量考慮市民的需要，確保服務更加到
位，完善交通配套安排。

運流局局長陳美寶上任首發網誌運流局局長陳美寶上任首發網誌

欖隧減費已達欖隧減費已達「「成本價成本價」」

政府早前公布大欖隧道減費方案，其中私家車
繁忙時段、日間一般時段及夜晚非繁忙時段劃一
分別為45元、30元及18元；的士全日28元。

對於聲音要求隧道費再下降或免費，陳美寶
指出，在現時建議的繁忙時段收費水平下，當
局預計大欖隧道的剩餘容量將被盡用。如再進
一步下調商用車收費，只提高私家車的隧道費
才能保持欖隧暢通。同樣道理，若再下調私家
車或的士的隧道費，誘發的額外車流會令欖隧
在繁忙時段出現擠塞，反過來影響所有車輛，
得不償失。

承諾帶領團隊更接地氣
陳美寶表示，道路收費是重要的交通管理措

施，是用以調節車流的主要工具。而欖隧全長3.8
公里，連同收費管制區全長約10公里，長度約等
如五條青馬大橋，維修開支不少。隧道是政府的
重要資產，當局須緊守財政紀律，恪守 「用者自
付」的原則。事實上，現時在非繁忙時段收費的

訂價，可以用 「成本價」來形容。
陳美寶認為，處理欖隧收費問題，須平衡各方

需求，是具挑戰的任務。她又強調，不會低估運
輸及物流局未來的工作挑戰，承諾會帶領團隊在
政策上變革求新，上下一心與社會各界加強溝
通，凝聚共識，務求令政策和措施推出的時候更
得民心、更接地氣，讓香港國際航運中心、國際
航空樞紐、國際物流樞紐的地位更穩固，本地陸
路運輸基建更便民利民。

謹慎處理白牌車
主動聽取市民意見

此外，陳美寶昨日接受電台節目訪問，介紹
當局日後工作。她指出，港鐵北環線主線為重
中之重的鐵路項目，當局已邀請港鐵公司就項
目進行詳細設計和勘察，具備整全的技術資料
和財務分析後，盡快徵詢行政會議並取得他們
的同意，再與港鐵公司簽訂項目協議，以期在
明年動工。

提升的士服務方面，陳美寶指大部分的士司機
是以個體戶形式運作，要推動他們創新，進程相
對較慢及有難度，希望透過明年中陸續出台的的
士車隊，向市民展示的士業是有能力做到。至於
規管白牌車方面，她指有些香港以外的網約平台
提供者，希望打入本港市場，她承諾當局會小心
處理，主動聽取業界及市民的意見。

陳美寶提到，未來會以雙創新的思維及方式，
包括技術創新及政策創新，落實運輸基建藍圖。
她說，現時香港有很多鐵路項目正籌備及興建
中，當局會預先做好前期工夫，並研究有哪些政
策、程序上可以同步進行，但她強調不代表可以
繞過程序，現時社會對運輸基建有很多期望，必
須追時間、追速度。

陳美寶又提到，啟德及東九龍智慧綠色集體運
輸系統分別收到超過30份意向書，包括內地、本
地及海外企業，反應熱烈。當局正進行嚴謹的調
研工作，收到意向書後會積極籌備在明年就有關
系統招標，並在2026年就東九龍線招標。

彩虹邨重建地積比待商討
何永賢：設法再現彩虹牆

啟德體育園首測室內賽 整體運作暢順

政府敦促納米研發院
確保公帑運用得宜

央行時隔半年再出手
黃金儲備增16萬盎司

田北俊旗下加列山道
逾5千呎豪宅47萬租出

測試賽開場前半小時，球員在籃球場熱身。
商台圖片

何永賢指當局一定會想辦法，用另一種形式去呈現彩虹邨
內的彩虹牆。 中通社

【香港商報訊】記者馮仁樂
報道：新任運輸及物流局局長
陳美寶昨日發表上任後首篇網
誌，談及政府明年5月31日收
回大欖隧道專營權後的減費方
案，她強調欖隧收費已作大幅
下調，回應市民訴求。

孫東表示，研發院若指引有不足之處，應該作
出修改。 資料圖片

人民銀行目前中國黃金儲備為人民銀行目前中國黃金儲備為72967296萬盎司萬盎司。。
中新社中新社

陳美寶上任運流局局長後發表首篇網誌陳美寶上任運流局局長後發表首篇網誌，，指大欖隧道減費已回應市民訴求指大欖隧道減費已回應市民訴求。。 陳美寶網誌圖片陳美寶網誌圖片


